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MUNICIPALES

ENCUENTRO DIPLOMÁTICO

QUÉ IMPLICA TIERRA DEL FUEGO SÉPTIMA EN EL 
RANKING DE TRANSPARENCIA PRESUPUESTARIA

El gobernador Melella firmó la Declaración de la Organización Federal de 
Estados Productores de Hidrocarburos, donde las provincias integrantes piden 
modificaciones a la Ley Ómnibus.

“RATIFICAMOS LA DEFENSA DE NUESTROS 
RECURSOS HIDROCARBURÍFEROS”

La consultora Ecotono reveló que 
una familia fueguina necesita 
$846,835 mensuales para superar 
la línea de pobreza. Atribuyó 
la cifra al creciente costos de 
alimentos y vivienda. 

MILEI DIJO QUE 
LE HABLÓ DE 
MALVINAS A 
DAVID CAMERON

Desde el Ministerio de Hacienda de la provincia detallaron las variables por las cuales 
Tierra del Fuego escaló al séptimo puesto en el índice de transparencia 
presupuestaria nacional. 

LUEGO DE 20 AÑOS, LA PLANTA DEPURADORA 
TENDRÁ GAS NATURAL

MÁS DE $800 MIL 
PARA NO SER 
POBRES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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RÍO GRANDE

LEY ÓMNIBUS 

La Policía expuso las complicaciones en el camping de Andorra, con incidentes que 
derivaron en recientes detenciones, y que personas llegadas al recital de La Renga 
provocan constantes molestias.
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ESTADÍSTICA NACIONAL
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La obra también incluye la instalación interna de la Planta. Desde el 2003 hasta la fecha, 
las instalaciones no contaban con el servicio.
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En una reunión bilateral en 
Davos entre el presidente y el 
responsable de la diplomacia del 
Reino Unido, el primero dijo que 
logró incorporar el tema Malvinas 
en la agenda bilateral.

ANDORRA EN VILO

“EL CAMPING MUNICIPAL 
SE CONVIRTIÓ EN UN 
ASENTAMIENTO”
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ESTADÍSTICA NACIONAL

Ignacio Almirón, secretario de Ha-
cienda de Tierra del Fuego, compartió 
con detalles el reciente ascenso de la 
provincia al séptimo lugar en el índice 
nacional de transparencia presupues-
taria, elaborado por CIPEC, Centro de 
Implementación de Políticas Públicas 
para la Equidad y el Crecimiento.

“El índice de transparencia se hace 
año a año, ya hace diez años. CIPEC 
elabora informes de políticas públi-
cas, ya tiene una trayectoria recono-
cida y es referencia a nivel nacional e 
internacional para ciertos datos duros 
sobre las gestiones”, enfatizó Almirón 
por FM Master’s.

El ranking anual arroja luz sobre la 
eficiencia con la que el Estado rinde 

QUÉ IMPLICA TIERRA DEL FUEGO SÉPTIMA EN EL 
RANKING DE TRANSPARENCIA PRESUPUESTARIA

cuentas de su gestión, un deber im-
perativo en medio de un clima de 
animosidad hacia las instituciones. 
Almirón destacó la importancia de 
evidenciar el trabajo realizado por 
funcionarios del Ministerio de Eco-
nomía, subrayando la obligación del 
Estado de transparentar el uso de los 
recursos.

“Esta rendición de cuentas se hace 
a través del sitio web tierradelfuego.
ar. En particular en el portal de ges-
tión transparente, se puede ver cuáles 
fueron los recursos, cómo están com-
puestos”, explicó Almirón, detallando 
la accesibilidad de la información so-
bre tasas, ingresos brutos, asignación 
de recursos a salarios, subsidios, edu-
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cación, salud, y más.
En un contexto donde la ciuda-

danía cuestiona el destino de los 
aportes, el funcionario resaltó el pa-
pel crucial de la prensa y el uso del 
portal por consultores y organismos 
de control. Además, destacó su rele-
vancia en la proyección institucional 
de la provincia a nivel nacional e in-
ternacional, crucial para captar in-
versiones externas.

“Producir estos datos de calidad nos 
obliga a mejorar los procesos internos 
y a generar información que retroali-
menta la gestión. Con mejor informa-
ción podemos tomar mejores decisio-
nes”, agregó Almirón, subrayando que 
el ranking es una consecuencia de un 

proceso de mejora continua.
“En las publicaciones ha surgido 

que este trabajo lo hacen empleados 
públicos, funcionarios orgánicos, 
gente de la planta orgánica de distin-
tos pensamientos partidarios”, puso 
de relevancia Almirón, destacando la 
valiosa contribución de profesionales 
que eligen el servicio público, a pesar 
de críticas y prejuicios.

Según se desprende de los dichos 
de Ignacio Almirón, Tierra del Fuego, 
a través de su transparencia presu-
puestaria, se posiciona en el marco 
nacional en términos de calidad del 
servicio estatal, esencial para conso-
lidar y atraer inversiones para su de-
sarrollo.

El secretario provincial de Hacienda detalló las variables por las cuales Tierra del Fuego escaló al séptimo puesto en el índice de 
transparencia presupuestaria nacional. Se evaluó la calidad del trabajo estatal, lo que aporta relevancia a la hora de atracción de 
inversiones.
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En Tierra del Fuego, según Federico 
Rayes, titular de Ecotono, una familia tipo 
necesita $846,835 al mes para superar la 
línea de pobreza. Por FM Master’s, Rayes 
vinculó esta cifra al aumento de precios 
en alimentos y, sobre todo, vivienda.

“Lo que vemos ahí es además cuán-
to sale para un solo adulto alimentarse y 
después la canasta, para un solo adulto 
de la alimentación, que son alrededor de 
$117,000” analizó inicialmente el consul-
tor.

Lugo destacó que las diferencias en la 
canasta entre el AMBA y Tierra del Fuego 
se explican por el componente de acceso 
a la vivienda: “Lo que marca la pauta acá 
en Tierra del Fuego está dado siempre por 
el componente de acceso a la vivienda, 
que marca una diferencia muy sustancial 
con otras regiones del país”.

En cuanto a los aumentos recientes 
en algunos alimentos básicos, mencio-
nó: “Durante estas primeras semanas de 
enero es increíble lo que ha aumentado. 
En el supermercado la estaba viendo al-
rededor de $1,000 o $1,300 el kilo, cuando 

UNA FAMILIA DE TIERRA DEL FUEGO NECESITA MÁS 
DE $800 MIL PARA NO CAER EN LA POBREZA
Federico Rayes, de la consultora Ecotono, reveló que una familia fueguina necesita $846,835 mensuales para superar la pobreza. 
Atribuyó la cifra al creciente costos de alimentos y vivienda. Destacó el impacto en productos básicos como harinas, carnes y papa.

SONDEOS

LUEGO DE 20 AÑOS, LA PLANTA 
DEPURADORA TENDRÁ GAS NATURAL

Dicha obra incluye la conexión 
de gas, así como la instalación in-
terna de la Planta, mediante la cual 
los trabajadores y trabajadoras po-
drán llevar adelante sus tareas en 
condiciones más favorables. Asi-
mismo, optimizará este servicio 
esencial para los y las riogranden-
ses.

El Municipio de Río Grande lleva 
adelante la limpieza y mantenimien-
to de artefactos, la instalación inter-
na y la extensión de red de gas natural 
en la Planta Depuradora de líquidos 
cloacales de nuestra ciudad en bene-
ficio de todas las vecinas y vecinos. 
La Planta está ubicada en la zona del 

Cristo y, desde el 2003 hasta la fecha, 
no contaba con el servicio de red de 
gas natural.

Se trata de una inversión muy ne-
cesaria que tiene como objetivo ga-
rantizar un servicio más eficiente y 
seguro. Al mismo tiempo, se moder-
niza la infraestructura que impacta 
de manera positiva en el lugar y en la 
capacidad para cumplir con las fun-
ciones.

De esta forma, se mejorarán las 
condiciones laborales de los trabaja-
dores y trabajadoras que desarrollan 
sus actividades en el sector dado que 
se proporcionará un suministro con-
tinuo y confiable, después de 20 años.

RÍO GRANDE

venía a $900 a fines de diciembre”.
Rayes subrayó además la importante 

incidencia del componente alimenta-
rio en la medición: “Siempre el compo-
nente de alimentos marca la diferencia, 
porque es el componente principal de 
las canastas de las familias más vulnera-
bles, más pobres, de menores ingresos. 

Cuanto más pobre es una familia, más 
relevante es el componente alimentos 
dentro de esa canasta”.

Con respecto a la dificultad de re-
ducir el consumo de alimentos básicos, 
analizó: “Uno puede achicarse en su 
consumo, pero no puede dejar de con-
sumir fideos, pan o papas, que son los 
alimentos más básicos. Entonces, estos 

alimentos tienden a subir el precio por-
que la gente no los deja de consumir”.

Según se desprende de su análisis, la 
realidad económica en Tierra del Fuego 
presenta un verdadero desafío, con el 
costo de vida en aumento y la canasta 
básica como reflejo de las complejidades 
económicas y sociales que enfrentan las 
familias en la provincia.
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USHUAIA

Este lunes, la ciudad de Ushuaia ex-
perimentó una intensa jornada de acti-
vidad marítima con la coincidencia de 
cuatro cruceros turísticos, incluyendo 
uno de gran envergadura, en el muelle 
del puerto. Este fenómeno es parte de 
la temporada en la que se espera la vi-
sita de 250 mil cruceristas, según fuen-
tes del gobierno de Tierra del Fuego.

El más destacado barco atraca-
do en el fin del mundo es el Sapphire 
Princess, que mide 296 metros de es-
lora y tiene capacidad para transportar 
a 2.670 pasajeros, acompañados por 
1.100 tripulantes. Con 700 balcones, 18 
cubiertas, y 1.337 camarotes, este cru-
cero ofrece restaurantes gourmet de 
clase mundial y diversas opciones de 
entretenimiento.

Asimismo, se encuentran en Us-
huaia el World Traveller, con 126 me-
tros de eslora y capacidad para 200 
pasajeros y 130 tripulantes, y el Orte-
lius, un buque de 91 metros catalogado 
como “de expedición”, apto para viajes 
antárticos, y con capacidad para 108 
pasajeros.

El último crucero en llegar a la ciu-
dad es el Stella Australis, de la com-
pañía chilena Australis, que con sus 
89 metros es reconocido por realizar 
múltiples ingresos durante la tempo-
rada en sus recorridos por los canales 
fueguinos.

Además, en Ushuaia se encuentra el 
Hespérides, un buque de investigación 
oceanográfica con base en Cartagena 
(España), que opera con tripulación 
militar y depende de la Armada espa-

USHUAIA A PLENO CON LA LLEGADA 
SIMULTÁNEA DE CUATRO CRUCEROS
Ushuaia vive una destacada actividad turística con la llegada simultánea de cuatro cruceros, incluyendo el imponente Sapphire 
Princess. La ciudad prevé recibir 250 mil turistas en la temporada, consolidándose como destino clave en el cono sur.

ñola.
Completando las operaciones en 

el puerto de Ushuaia, se registró la 
presencia del yate “Ene Chaser” de 
55 metros, el buque de la Armada Ar-
gentina ARA San Carlos (colaboran-
do en la campaña antártica de vera-
no), y el remolcador GC 189 Prefecto 
García.

El presidente de la Dirección Pro-
vincial de Puertos, Roberto Murcia, 
resaltó el éxito de la temporada, des-
tacando la llegada de embarcacio-
nes de nueva generación, tanto en el 
ámbito de expedicionarios antárticos 
como en el de cruceros bioceánicos. 
Murcia subrayó ante la agencia Télam 
que la terminal fueguina sigue desem-
peñando un papel clave en el turismo, 
la carga, la pesca y el abastecimiento 
de la Antártida para Argentina y terce-
ros países.

Según las estimaciones de la DPP, 

GRAN ACTIVIDAD TURÍSTICA 

NIÑOS DE LAS COLONIAS DE 
VERANO DISFRUTARON DE LAS 
ACTIVIDADES DE KAYAK Y PALESTRA 

En el marco de las colonias de ve-
rano que lleva adelante la Municipa-
lidad de Ushuaia, niñas y niños de los 
diferentes grupos organizados por 
edades, realizan la aproximación a 
distintas disciplinas deportivas, in-
cluidos los deportes regionales.

Los chicos de 4/5 años y de 8/9 
años iniciaron la escalada en palestra, 
con el acompañamiento de profesores 
del Instituto Municipal de Deportes 
y la asistencia de jóvenes del progra-
ma “Promoviendo Arraigo” que se en-
cuentran cursando los últimos años 
de sus carreras universitarias y reali-
zan las prácticas preprofesionales.

Por otra parte, el grupo de chicos 
y chicas de 10 a 12 años tuvieron la 
experiencia de navegación en kayak 
en instalaciones del AFASyN. Realiza-
ron en aguas de la bahía Ushuaia sus 
prácticas y previamente recibieron las 
primeras nociones sobre el deporte, 
elementos de seguridad necesarios y 
su correcto uso.

Las actividades deportivas, cultu-
rales y recreativas continuarán a lo 
largo del verano, con el trabajo con-
junto del IMD, la Secretaría de Cultu-
ra y Educación y la Secretaría de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos.

se espera la llegada de 250 mil turistas 
marítimos durante la actual tempora-
da de cruceros, consolidando al puerto 
de Ushuaia como “el más importante 
del Cono Sur” en este aspecto, según 
confirmó Murcia. 

Además, se prevén 590 recaladas 
de cruceros en el periodo que inició 
en septiembre de 2023 y concluirá en 
abril de este año, lo que representa un 

aumento del 10% respecto a la tempo-
rada anterior.

El presidente de la DPP atribuyó 
este incremento en la actividad a la 
reciente ampliación del muelle, que 
permitió agregar dos barcos adiciona-
les en momentos de mayor congestión. 
Murcia expresó su optimismo sobre las 
expectativas futuras y la continua me-
jora en la infraestructura portuaria.
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SE ELEVA A JUICIO ORAL EL CASO 
DE AGRESIONES EN ANDORRA

El fiscal Eduardo Urquiza informó 
que cinco hombres y una mujer, dete-
nidos por agresiones a la policía en el 
camping municipal de Andorra, serán 
llevados a juicio oral. Este grupo, acu-
sado de resistencia a la autoridad, ha 
estado envuelto en controversias recu-
rrentes con vecinos y comerciantes lo-
cales.

Urquiza explicó, en FM Master’s: 
“Las personas fueron aprehendidas por 
resistencia a la autoridad, luego de su-
cesivos episodios de controversia, pon-
gámoslo en estos términos, con vecinos 
y personas vinculadas al comercio”.

El fiscal señaló que la falta de resi-
dencia, empleo o cualquier vínculo es-
table con la ciudad los hace propensos 
a un riesgo procesal. Como resultado, 
solicitó y obtuvo del juez de instrucción 
la prisión preventiva para los acusados, 
quienes actualmente están privados de 
su libertad.

“Este proceso se desarrollará con 
celeridad, conforme a la ley procesal de 
flagrancia. En el día de hoy (miércoles) 
se estará elevando a juicio para realizar 
el juicio oral a estas personas”, agregó 
Urquiza.

Aunque los acusados exploran vías 

El fiscal Eduardo Urquiza confirmó que los cinco hombres y una mujer detenidos tras agredir a la policía en el camping de Andorra, 
enfrentarán juicio oral. A pesar de buscar alternativas, podrían recibir penas en suspenso por delitos menores.

alternativas a través de su defensa, 
como la reparación integral o la con-
ciliación, Urquiza subrayó que “debe-
mos seguir adelante con el proceso”. 
Destacó que la mayoría de los deteni-
dos carece de antecedentes penales, 
lo que podría resultar en penas en 
suspenso en caso de condena.

“Si corresponde una condena es 
menor. La gran mayoría de las perso-

nas aprehendidas no tienen antece-
dentes penales. Con lo cual estamos 
hablando de delitos que, en caso de 
que la jueza acepte nuestra propuesta 
de condena y los condene, va a ser una 
pena en suspenso, porque son delitos 
menores”, afirmó.

El fiscal Eduardo Urquiza subrayó 
la inusual estabilidad de los acusados 
en el camping, señalando que “no pa-

rece que sea el camping algo destinado 
a una vivienda permanente”. 

El proceso judicial busca esclarecer 
los hechos y determinar la responsabi-
lidad de los imputados en los disturbios 
ocurridos en el camping. Aunque se ex-
ploran vías alternativas, la fiscalía insis-
te en avanzar con el juicio oral, mante-
niendo la objetividad y la imparcialidad 
en el desarrollo del caso.

SEIS IMPUTADOS
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CÓMO REFLEJÓ LA PRENSA 
INTERNACIONAL EL DISCURSO 
DE MILEI EN DAVOS

El presidente argentino debutó en el 
Foro Económico de Davos, exponiendo 
su visión ultraliberal y alertando sobre el 
peligro del socialismo. La prensa inter-
nacional analizó sus críticas y mensajes.

En su primer discurso en una cum-
bre internacional, el presidente Javier 
Milei abordó a los líderes y empresarios 
en el Foro Económico de Davos con su 
lenguaje habitual y enfocándose en un 
contundente diagnóstico contra el so-
cialismo. Destacó que “Occidente está 
en peligro” y elogió a los dueños de 
empresas como “héroes”. Minutos des-
pués, la prensa global reaccionó ante 
sus palabras.

Según El País de España, Milei “cues-
tionó a líderes y organismos internacio-
nales” en un evento que inicialmente lo 
recibió con entusiasmo, pero donde su 
discurso generó cambios de expresión 
en la audiencia. 

CNBC de Estados Unidos tituló: 
“’Occidente está en peligro’: el presi-
dente argentino Milei, autodenomina-
do ‘anarco-capitalista’, instó a rechazar 
el socialismo”. The Guardian del Reino 
Unido destacó su afirmación sobre el 
peligro del socialismo y un “ataque al 
colectivismo”, subrayando su repaso de 
estadísticas económicas.

En Italia, Corriere della Sera resaltó 
las declaraciones de Milei sobre la po-
breza y su advertencia sobre medidas 

contra el libre mercado. Financial Times, 
también del Reino Unido, destacó: “El 
argentino Javier Milei afirmó en un en-
cendido discurso en Davos que Occiden-
te está en peligro”. Además, señalaron la 
oportunidad única para Milei de presen-
tar su visión ultraliberal a la élite mundial 
tras su sorprendente victoria electoral y el 
respaldo del FMI a sus planes económi-
cos.

Ante la élite mundial en Davos, el 
libertario Javier Milei defendió enérgi-
camente el capitalismo y advirtió sobre 
el peligro del socialismo. Afirmó que 
“el socialismo es un modelo empobre-
cedor que fracasó” y criticó la idea de 
que el Estado sea la solución. Su inter-
vención fue recibida inicialmente con 
elogios por Klaus Schwab, pero luego 
abordó temas históricos para respaldar 
la eficacia del capitalismo. Milei arre-
metió contra la izquierda, calificando al 
colectivismo como “violento” debido a 
la financiación estatal coactiva a través 
de impuestos.

La prensa internacional destacó la 
atención y controversia generada por el 
discurso de Milei, señalando su enfoque 
en el peligro del socialismo y su defensa 
del capitalismo. Su primera aparición in-
ternacional como presidente argentino 
ha suscitado análisis y opiniones diversas 
sobre sus ideas ultraliberales y su visión 
económica.

La jefa de la comisaría Quinta de la 
ciudad de Ushuaia, Natalia Fernández, 
brindó detalles sobre la problemática 
actual que se vive en el camping mu-
nicipal de valle de Andorra, destacan-
do incidentes violentos y detenciones 
recientes de personas que, según ase-
guró por FM Master’s, arribaron a la 
capital fueguina en oportunidad del 
recital de La Renga, y quedaron allí re-
sidiendo.

En su informe, Fernández mencio-
nó el primer episodio el 11 de este mes, 
donde la policía respondió a un llama-
do por un individuo arrojando piedras 
a carpas. La intervención policial resul-
tó en la aprehensión contravencional 
del agresor.

La situación se agravó con riñas ge-
neralizadas que superaron la capacidad 
de la policía local, exigiendo la presen-
cia de unidades adicionales, incluyendo 
la comisaría Tercera y servicios especia-
les. “La aprehensión judicial se dio bajo 
la carátula de atentado y resistencia a la 
autoridad”, declaró Fernández, seña-
lando que cinco hombres y una mujer 
fueron detenidos.

PARA LA POLICÍA, EL CAMPING MUNICIPAL 
SE CONVIRTIÓ EN “UN ASENTAMIENTO”
La comisaría de Policía expuso las complicaciones en el camping de Andorra, con incidentes que derivaron en recientes detenciones. 
Dijo que personas llegadas al recital de La Renga, transformaron el lugar en “un asentamiento” y provocan constantes molestias a 
vecinos.

El asentamiento en el camping se 
remonta a noviembre, coincidiendo 
con un recital de La Renga. “La si-
tuación del camping se dio como un 
asentamiento desde el mes de no-
viembre en ocasión en que se cele-
brara el recital de La Renga. Podemos 

certificar esto debido a las identifica-
ciones que hace el personal policial en 
las recorridas preventivas, hacemos 
identificaciones de rutina, verifica-
mos las instalaciones del camping, 
y en ese momento en noviembre se 

identificó una serie de personas. Da la 
casualidad que en las nuevas identifi-
caciones posteriores de estos últimos 
meses, nos damos con las mismas per-
sonas. Entonces, podemos afirmar que 
se quedaron desde el mes de noviem-
bre”, afirmó Fernández, revelando que 
las identificaciones rutinarias mostra-
ron la permanencia constante de estos 
residentes.

Los vecinos han presentado quejas 
sobre la conducta de los residentes, espe-
cialmente en las inmediaciones del local 
comercial Antonella. “Suelen molestar 
a los transeúntes, pidiendo dinero y, en 
ocasiones, amedrentando para vender 
sus artesanías”, señaló la uniformada.

La fiscalía de turno respaldó las de-
tenciones bajo la carátula de atentado 
y resistencia a la autoridad. La mujer 
detenida se encuentra en la comisaría 
Quinta, mientras que los hombres están 
en la comisaría Segunda. Natalia Fer-
nández asevero que la policía continua-
rá monitoreando la situación en el cam-
ping de Andorra en busca de soluciones 
efectivas.

ANDORRA EN VILO

INTERÉS GLOBAL
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MILEI DIJO QUE LE HABLÓ DE MALVINAS 
A DAVID CAMERON
En una reunión bilateral en Davos entre el presidente de Argentina y el responsable de la diplomacia y ex primer ministro del Reino 
Unido, el primero dijo que logró incorporar el tema Malvinas en la agenda bilateral.

ENCUENTRO DIPLOMÁTICO

En el marco de la jornada más activa 
del Foro Económico de Davos, el presi-
dente argentino, Javier Milei, se reunió 
con el ministro británico de Relaciones 
Exteriores, David Cameron, para discu-
tir diversos temas, incluyendo la situa-
ción de las Islas Malvinas, según el pro-
pio mandatario dijo.

Milei calificó la reunión como “exce-
lente” y señaló que se abordó el conflic-
to de soberanía en torno a las Malvinas 
como un punto clave en la agenda de la 
Cancillería, buscando avanzar hacia po-
sibles soluciones.

El presidente destacó la cordialidad 
del encuentro, revelando que se trata-
ron temas relacionados con el fortale-
cimiento de los vínculos comerciales, 
el apoyo del Reino Unido en el FMI y la 
promoción de inversiones británicas en 
Argentina.

La reunión, inicialmente planificada 
solo con la canciller Diana Mondino, fue 
considerada un gesto significativo. Aun-
que no estaba previsto un encuentro bi-
lateral durante el breve viaje a Europa, la 

invitación de Cameron a Milei refleja 
un cambio en la disposición de ambas 
partes.

El gobierno argentino destacó el 
respaldo de Cameron a la promoción 
de inversiones británicas en Argentina 
y al entendimiento con el FMI, abor-
dando también la situación de las Islas 
Malvinas en la reunión.

El presidente recibió la invitación 

a través de WhatsApp, evidenciando 
la importancia del encuentro. Aun-
que Cameron es solo un ministro en 
el gobierno británico, la reunión cen-
tró parte de su discusión en la dispu-
ta histórica sobre la soberanía de las 
Islas Malvinas, Georgias y Sándwich 
del sur.

El gobierno argentino, bajo la doc-
trina de apertura económica, busca 

mantener su reclamo por las islas, pero 
considera que una agenda comercial 
activa podría propiciar la reactivación 
de las negociaciones. Milei reconoce la 
importancia de considerar la opinión 
de los habitantes de Malvinas, aunque 
la propuesta podría tener complicacio-
nes.

Expertos como Denis Owen William 
señalan que comparar el caso de Hong 
Kong con las Malvinas presenta interro-
gantes. Mientras que Hong Kong impli-
có una renuncia de soberanía por parte 
de Inglaterra, las Malvinas son de gran 
importancia económica y estratégica 
para el Reino Unido, especialmente en 
relación con la Antártida.

A pesar de las resoluciones interna-
cionales instando al diálogo y la coo-
peración, Gran Bretaña ha ignorado 
los llamados a consolidar el proceso de 
negociación para una solución pacífi-
ca. La propuesta basada en el caso de 
Hong Kong enfrentaría resistencia y se-
ría costosa para el Reino Unido, según 
Williams.
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El documento, firmado por los man-
datarios de las provincias hidrocarburí-
feras en las instalaciones del Consejo Fe-
deral de Inversiones, continúa la misma 
línea de la Declaración de Villa la Angos-
tura: Reclaman una mirada federal en 
el reparto de recursos a las provincias. 
Además, se comprometen a defender los 
recursos naturales y el proyecto de desa-
rrollo de la Patagonia.

“Como provincia productora, ratifi-
camos la defensa de nuestros recursos 
hidrocarburíferos, entendiendo que la 
mirada federal será fundamental para 
sostener la actividad y lo que ello im-
plica, como generación de empleo y los 
niveles económicos” aseguró el Manda-
tario Provincial. 

Entre los diversos puntos que se de-
batieron, el Gobernador precisó que 
“dialogamos sobre cuestiones que tie-
nen que ver con la industria; la facilidad 
del transporte; inversiones; mejorar los 
mercados de exportación, las regalías, 
las concesiones y los tiempos, cuestio-
nes técnicas, pero que tienen una fuerte 
injerencia en lo político en las decisio-
nes que tienen las provincias sobre sus 
propios recursos”.

En tanto, el Ministro de Energía de la 
Provincia, Alejandro Aguirre, quien tam-
bién participó de la redacción del docu-
mento, informó que “hemos propuesto 
modificaciones que tienen que ver con 
el desarrollo de Vaca Muerta como el no 
convencional, pero también en lo que 
tiene que ver con las áreas marginales, 
las áreas convencionales que están de-
clinando su producción”.

“RATIFICAMOS LA DEFENSA DE NUESTROS 
RECURSOS HIDROCARBURÍFEROS”
El gobernador Gustavo Melella, firmó la Declaración de la Organización Federal de Estados Productores de Hidrocarburos, donde las 
provincias integrantes piden modificaciones a la Ley Ómnibus impulsada por el Poder Ejecutivo Nacional.

Según el documento, desde las pro-
vincias pusieron palabra apuntando a 
los márgenes de inversión en hidrocar-
buros, y en la flexibilidad en cuanto a la 
posibilidad de aumentar las inversio-
nes, en el presente contexto de apertu-
ra de mercados. 

Los mandatarios apuntaron a la 
protección de los recursos naturales 
que están en dominio y en jurisdicción 
de cada una de las provincias.

En la Reforma al artículo espe-

cífico de Hidrocarburos de la Ley 
Ómnibus, la OFEPHI también pro-
pone que aquellos yacimientos que 
estén en jurisdicciones provinciales 
no sean avasallados por normativa o 
jurisdicción nacional. “Proponemos 
que el Estado nacional no decida so-
bre los recursos de las provincias”, 
subrayó Aguirre.

Además del gobernador de Tierra 
del Fuego AIAS, Gustavo Melella, fir-
maron el documento el Gobernador 

de Neuquén, Rolando Figueroa, el Go-
bernador de Chubut, Ignacio Torres, el 
Gobernador de Río Negro, Alberto We-
retilneck, el Gobernador de La Pampa, 
Sergio Ziliotto, el Gobernador de Jujuy, 
Carlos Sadir, y el Gobernador de Santa 
Cruz Claudio Vidal. También lo hicie-
ron los funcionarios de las carteras de 
Hidrocarburos de las provincias de Sal-
ta, Mendoza y Formosa. El Gobernador 
Alfredo Cornejo participó de la reunión 
vía zoom.
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El Ministro de Economía de la Pro-
vincia, Francisco De Vita, se reunió 
junto a miembros de su equipo con au-
toridades de la Cámara de Comercio, 
Industria y Producción de Río Grande. 
Estuvo presente el presidente de esa 
institución, José Luis Iglesias, miem-
bros de la comisión directiva y socios 
de la Cámara.

Durante el encuentro dialogaron 
acerca de la difícil situación económica 
que atraviesa el país y la provincia y ana-
lizaron el impacto del DNU y la Ley Óm-
nibus impulsados por el Gobierno Na-
cional. Asimismo acordaron trabajar en 
conjunto para encontrar soluciones a los 
desafíos que se plantearán en ese contex-
to y reafirmaron el compromiso de conti-
nuar defendiendo el subrégimen de pro-
moción industrial. El Ministro también 
recepcionó inquietudes del sector.

Al respecto, De Vita sostuvo que “la 
reunión fue muy fructífera. Estuvimos 
conversando sobre las principales pre-
ocupaciones que tienen que ver prime-
ro con la normativa a nivel nacional, 
con el decreto de necesidad de urgen-

DE VITA SE REUNIÓ CON AUTORIDADES DE 
LA CÁMARA DE COMERCIO DE RÍO GRANDE
Analizaron las consecuencias adversas para Tierra del Fuego del DNU y de la Ley Ómnibus y acordaron trabajar en conjunto para 
afrontar la difícil situación general del país y de la provincia. También ratificaron el compromiso de continuar defendiendo el 
subrégimen de promoción industrial.

cia, la ley que está ahora en debate en 
el Congreso y también algunas cues-
tiones particulares de nuestra provin-
cia, como el mercado de alquileres, la 
posibilidad de renovar las cuotas que 
tiene la Tarjeta Fueguina del Banco 
Tierra del Fuego y cuestiones relacio-
nadas con las compras y los pagos del 
Estado provincial hacia los comer-
cios”.

“Fijamos también una agenda de 
trabajo en conjunto que me parece 
vital para estos tiempos. El sector pú-
blico y el privado debemos estar coor-

dinados y unidos por el bien de toda la 
provincia”, agregó.

Asimismo, el funcionario destacó 
que “el año inicia con un escenario 
difícil y complejo, pero es una ale-
gría tener puntos en común. Siempre 
apuesto al consenso, al diálogo. Haber 
conversado y escuchado la visión del 
sector privado es reconfortante, por-
que estamos todos preocupados por la 
férrea defensa del subrégimen de pro-
moción industrial que en definitiva es 
soberanía”.

“Hemos hablado también de medi-

das para acompañar al comercio local y 
movilizar el mercado interno, como el 
esfuerzo del BTF para continuar ofre-
ciendo cuotas y financiamiento con 
la Tarjeta Fueguina, algo que también 
beneficia enormemente a los consumi-
dores en tiempos de inflación”, recalcó.

Por su parte, el Presidente de la Cá-
mara de Comercio, José Luís Iglesias, 
destacó que la reunión fue positiva y 
aseguró que “más allá de haber expre-
sado las inquietudes de nuestro sector 
quedamos en seguir trabajando con te-
mas precisos y puntuales para encon-
trar entre todos las mejores resolucio-
nes posibles a la situación actual”.

“Fue una grata reunión y quedamos 
a disposición del Gobierno de Tierra 
del Fuego y del equipo de economía 
para avanzar en todos los aspectos que 
se consideren pertinentes para dar in-
formación precisa y trabajar en con-
junto”, finalizó.

Acompañaron a De Vita Jorge Lade-
tto, Director Provincial de Comercio y 
Claudia Cardozo, Directora Provincial 
de Economía Zona Norte.
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Se trata de Graciela Bravo, Este-
la Baimler y Elsa Sánchez; quienes 
hace años luchan por los derechos 
de sus familiares y las personas con 
discapacidad.

Durante la recorrida, la Ministra 
de Salud estuvo a cargo de detallar 
los espacios con los cuales conta-
rá el CRU de 4500 m2, y que estará 
distribuido en internación de niños 
y adultos, gimnasio, pileta terapéu-
tica, talleres de ortesis y prótesis, en-
tre otros. 

La Vicegobernadora expresó que 
“esta es una obra que soñamos an-
tes del 2019 cuando desarrollamos 
el proyecto de Gobierno que que-
ríamos con el Gobernador Gusta-
vo Melella, y que han podido llevar 
adelante los equipos técnicos del 
Ministerio de Salud y Obras Públi-
cas”. 

“Hoy realizamos una visita con 
mamás que vienen con una vida de 
lucha para poder encontrarse con 
un espacio como este, destinado a 
la rehabilitación y al tratamiento de 
sus hijos e hijas. Las conozco desde 
hace muchos años, tuve la oportu-
nidad de trabajar con ellas siendo 
legisladora en el año 2007/2008 y en 
la comisión de salud; donde venían 
solicitando y explicando la necesi-
dad de contar con un espacio como 
el que hoy estamos próximos a inau-
gurar” recordó.

Asimismo destacó su voluntad 
“para ser voluntarias y acompañar 
a familiares y a quienes tengan que 
venir hacer una rehabilitación, te-
niendo de base toda su experiencia 

URQUIZA Y DI GIGLIO RECORRIERON 
EL CENTRO DE REHABILITACIÓN 

ESTE VIERNES SE VIENE 
UNA NUEVA EDICIÓN 
DE “FESTIVALITO” EN 
LA PROVINCIA

La Secretaría de Cultura de 
Tierra del Fuego AIAS llevará ade-
lante una nueva edición de las 
jornadas recreativas de verano 
‘Festivalito’.

“Festivalito” es un festival de ve-
rano orientado para las infancias 
que recorrerá las tres ciudades de 
nuestra provincia. Estas jornadas 
recreativas contarán con números 
escénicos de artistas locales, stands 
gastronómicos y de productos, jue-
gos y sorteos de premios entre otras 
actividades. 

La primera jornada recreativa se 
realizará en la ciudad de Rio Gran-

de este viernes 19 de enero a las 17 
hs en el Centro Cultural Yaganes (Av. 
Belgrano n° 319), mientras que en la 
ciudad de Ushuaia se realizará el sá-
bado 20 de enero a las 17hs en la Es-
cuela nº 41 - Mario Benedetti (Bahía 
de los abrigos N° 3050) con entrada 
libre y gratuita.

La Secretaría de Cultura invita 
a toda la comunidad para disfrutar 
de una jornada de entretenimiento 
para toda la familia.

Para mayor información visitar 
las redes sociales @culturatdf en 
Instagram o Cultura TDF en Face-
book.

CULTURA

La vicegobernadora Mónica Urquiza y la ministra de Salud Judit Di Giglio, recorrieron las instalaciones del Centro de Rehabilitación 
Ushuaia (CRU) junto a familiares de personas con discapacidad. 

de vida y su lucha a lo largo de todos 
estos años”. 

Por su parte, Graciela Bravo ma-
nifestó que “estamos muy emociona-

das de poder contar con estas insta-
laciones para la rehabilitación de las 
personas con discapacidad. Esto es 
un gran paso que dio la provincia y 

estoy muy agradecida porque es un 
sueño que se hace realidad y por el 
que hace muchos años venimos lu-
chando”.



18 de Enero de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

RÍO GRANDE

Estos nuevos espacios, ubicados en 
distintos barrios de la ciudad, están 
equipados con juegos con identidad 
local, pisos antigolpes, ecopuntos de 
reciclaje, cargadores solares, dispensers 
de agua fría y caliente, iluminación led, 
áreas de descanso, infografías y mu-
cho más. Además, reacondicionamos 
40 plazas ya existentes (reemplazando 
juegos, instalando mobiliario urbano, 
mejorando luminaria, reconstruyendo 
veredas, etc).

Asimismo, sumamos más de 5 kiló-
metros de BICISENDA al sur y al norte 
de la ciudad, y 2 SKATE PARKS A CIELO 
ABIERTO (en la Plaza de los Animales y 
en el Parque de los 100 Años) para tener 
una vida más saludable y con más pun-
tos de encuentro.

“Río Grande al aire libre” no es solo 
un concepto sino una inversión para 
mejorar la vida de los vecinos y vecinas 
de esta maravillosa ciudad.

Si querés conocer más de Río Gran-
de Más vida al Aire Libre, seguí las 
aventuras de Tobi a través de las redes 
sociales del Municipio. Conocé a Tobi 
ingresando a este link: https://youtu.
be/n0NczjTIDUw?si=iIarfpOJvkBjx3JR

EL MUNICIPIO INVITA A DISFRUTAR DE 
LOS NUEVOS ESPACIOS AL AIRE LIBRE
El verano es el momento ideal para disfrutar de las 20 nuevas plazas y playones deportivos que sumamos para que las infancias, 
juventudes y adultos mayores tengan un lugar de veraneo bien al sur.

CONTINÚA EL SERVICIO DE 
MONITOREO EN LOS CENTROS 
MUNICIPALES DE SALUD

El Municipio presta este servicio 
con el fin de prevenir y garantizar la 
salud del niño o niña, y de la persona 
gestante durante las últimas semanas 
de gestación. Podrán acceder al mis-
mo quienes estén cursando la sema-
na 37 de gestación y cuenten con la 
indicación de su obstetra.

La Secretaría de Salud concibe a 
la prevención como un pilar funda-
mental para una vida sana, por lo que 
centra sus esfuerzos en políticas sa-
nitarias y de atención primaria para 
acercar a los vecinos salud pública de 
calidad y así garantizar su bienestar 
integral.

En ese marco ofrece el servicio de 
Monitoreo Fetal, el cual se brinda en 
los Centros Municipales de Salud N°1 
(Hna. Luisa Rosso 779); N°2 (Hna. 
Taparello 389);  N°3  (El Alambrador 
212); y  N°4 (Águila Mora 2348). 

Cabe destacar que para acceder a 
los turnos, aquellos interesados de-
berán contactarse con el Centro de 
Atención Ciudadana a través de la 
línea 147. 

Con la incorporación de esta 
prestación, las familias riogranden-
ses tienen a su alcance un estudio 
primordial para el cuidado del niño o 
niña y de la persona gestante.

RÍO GRANDE
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“Si bien las expectativas eran altas 
por lo que significa Comercio, no hi-
cimos buenos torneos en líneas gene-
rales, estuvimos un poco débiles en 
cuanto la mentalidad. Hicimos muy 
buenos partidos a lo largo del año 
pero de alguna u otra forma siem-
pre los terminábamos perdiendo, ya 
sean partidos de fases regulares y so-
bretodo los claves como en Copa Ar-
gentina o Liga Nacional. Así como las 
cosas buenas se contagian, las nega-
tivas también y quizás nos metimos 
en un lugar en el que veíamos que se 
repetían las situaciones y nos costó 
muchísimo poder salir de ahí. Al no 
conseguir resultados la cabeza te jue-
ga en contra y lo anímico no levanta”, 
profundizó de entrada en el balance 
de la última temporada.

Y fue claro en lo que viene: “Yo 
creo que podemos seguir compi-
tiendo de igual a igual, con nuestras 
limitaciones, obvio. Es difícil porque 
hay muy buenos equipos con mucha 
jerarquía. Si ves como terminaron los 
torneos la lógica indica que estamos 
claramente un escalón por debajo de 
varios conjuntos, pero siempre inten-
tando prepararnos y tratando de me-
jorar para acercarnos a los puestos de 
arriba, la idea es esa, apuntar alto”-

Sin dudas que Comercio es un 
club que se caracteriza por el caudal 
de sus categorías juveniles e inferio-
res, mucho hay en el ADN del club 
de ese trabajo de fondo y muchos de 
esos jóvenes ya son parte fundamen-
tal del equipo de Primera. 

Con relación a este modelo de club, 
Roldán, acaso uno de los hijos pródi-
gos de Comercio, manifestó: “Si hay 
algo que nos caracteriza son nuestras 
divisiones inferiores. El año pasado 
los chicos tuvieron bastante protago-
nismo en muchas categorías y lo hi-
cieron muy bien, además son un pul-
món importantísimo para la Primera. 
Yo creo que lo mejor es siempre lograr 
un equilibrio entre la experiencia y la 
juventud. Necesitamos de ellos, por-
que nos dan esa rebeldía que siempre 
es importante tener en un equipo, 
aunque siento que nos falta jerarquía 
también, jugadores puntuales para 
momentos claves, cómo la definición 
por ejemplo, quizás un goleador nos 
solucionaría muchas cosas”.

Uno de los momentos más altos 
de la institución fue en el Ecuador de 

NACHO ROLDAN: “COMERCIO ES 
MUY IMPORTANTE EN MI VIDA”
USHUAIA (Por Lien Tapia).- El emblema de la institución verdinegra, en pleno receso, dejó sus conclusiones y proyecciones en materia 
de Futsal, siendo crítico del 2023, pero redoblando la apuesta para la nueva competencia. 

la temporada cuando Comercio llegó 
a la final de la Copa Ushuaia que fi-
nalmente no pudo conseguir. El ca-
pitán verdinegro da su apreciación 
de lo ocurrido y su postura a futuro 
sobre si aquella derrota es algo neta-
mente negativo o si por lo contrario 
se tiene que tomar como un faro a 
futuro: “Trato siempre de ver el lado 
positivo a las cosas, y muchas veces 
intento hacerle entender, sobre todo 
a los más chicos, que la posibilidad 
de pelear o no un campeonato pasa 
por nosotros mismos. Y la situación 
más clara fue esa final que nos tocó 
perder. Cuando estamos convenci-
dos y mentalmente fuertes, podemos 
llegar a competir en los últimos par-
tidos. Entonces espero que podamos 
tomarlo como algo a favor y que los 
chicos se den cuenta que podemos 
competir de igual a igual con cual-
quiera. Entender que nadie nos rega-
ló nada en esa Copa y que estuvimos 
realmente muy cerca. Nos puede ser-
vir para lo que viene, para la confian-

za, pero depende de cómo cada uno 
lo canalice”.

De cara al 2024, un año que obli-
ga a barajar y dar de nuevo, comentó: 
“Cada año que empieza el objetivo es 
el mismo, prepararse, entrenar y la-
burar fuerte para poder competir. El 
objetivo siempre es ser protagonista. 
Siempre hay que poner la vara bien 
alta, así lo vemos y nos exigimos para 
poder lograr ese objetivo, lo demás 
viene en tanto y en cuanto todos es-
temos en la misma sintonía”.

Para cerrar, el pivot hizo un pe-
queño balance de su año individual 
y habló de su amor incondicional por 
sus colores y su club: “En lo personal, 
me sentí bien durante gran parte del 
año, siento que pude aportar unos 
cuantos goles al equipo en momentos 
importantes. Se me dio la citación a la 
Selección que es algo que siempre me 
quedó pendiente en mi vida deporti-
va. Lamentablemente no tuvimos la 
posibilidad de viajar por la suspen-
sión del torneo. Y con respecto a este 

año sin dudas el objetivo a corto pla-
zo es prepararme de la mejor manera 
y poder lograr un poco más de conti-
nuidad y cambiar la mala racha que 
tuve con las lesiones que me tuvieron 
a maltraer en la última parte del año. 
Eso es la base de todo lo que pueda 
venir después”.

“Comercio significa algo muy im-
portante en mi vida. Si hay algo que 
es difícil de explicar es la pasión, y 
yo tengo pasión por este club y estos 
colores. Una de las cosas que más me 
enorgullece es ver los partidos de los 
más chicos y ver cómo gritan cada gol 
y se besan el escudo, de la forma que 
aman el club. No hace falta decirles 
nada, esos pibes ya entendieron todo. 
No se si me veo jugando muchos años 
más, pero mientras siga sintiendo 
que estoy a la altura le vamos a seguir 
metiendo para adelante, eso sí, siem-
pre con la verde y negro”, finalizó con 
contundencia.

El club de sus amores. El club de 
su infancia. Su club.
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En la mañana de este martes, el 
Gerente de la Agencia de Deportes, 
Sebastián Bendaña y el subsecretario 
del área, Diego Radwanitzer, mantu-
vieron una reunión con autoridades 
del Moto Club de cara a lo que será 
la edición número 40 de la Vuelta a la 
Tierra del Fuego.

El emblemático evento, que mueve 
a toda la familia del deporte motor en 
la provincia, se realizará durante cua-
tro días desde el jueves 28 de marzo al 
domingo 31.

El primer día se reservará para 
realizar la etapa técnica, el viernes 29 
será la largada simbólica en las calles 
de nuestra ciudad, mientras que los 
días siguientes se correrán las dos eta-
pas de la prueba motor.

Un año más el Municipio, a través 
de la Agencia de Deportes, acompaña 
al Moto Club en la realización de este 
tradicional y trascendental evento 
para Tierra del Fuego.

Al respecto, Sebastián Bendaña 
sostuvo: “nos volvemos a comprome-
ter con el Moto Club como venimos 
haciendo a lo largo de toda la gestión 
para brindar nuestro acompañamien-
to ante una fecha tan importante para 
toda la familia del deporte motor”.

“Más allá de acompañar desde la 
Agencia también se trabajará de ma-
nera mancomunada con otras áreas 
como Tránsito y Defensa Civil, para 
que todo salga como esperamos y sea 
una verdadera fiesta”, dijo el funcio-
nario.

LAS GESTIONES DEL MUNICIPIO Y EL MOTO 
CLUB PARA LA VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO
Directivos de la Agencia de Deportes recibieron a miembros del Moto Club, para trazar tareas conjuntas pensando en lo que será una 
edición histórica de esta prueba del deporte motor.

Por último señaló que “Río Gran-
de es la ciudad del deporte, y como 
tal, nos enorgullece contar con este 
tipo de eventos, los cuales están su-
mamente arraigados a todas y todos 
los vecinos”.

Junto a Bendaña y Radwanitzer 
fueron parte de la reunión Fernanda 
Page, Amanda Bozac y Mario Palave-
cino, representantes del Moto Club.
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Ante el desfinanciamiento y el vilo 
prespuestario que el gobierno de Javier 
Milei mantiene sobre el Conicet, el di-
rectorio de ese organismo suspendió el 
otorgamiento de becas para este año. 
Los trabajadores, en tanto, realizaron 
al mediodía un ruidazo en la sede de 
Palermo ante los despidos anunciados.

La postura de la mesa de decisiones 
de una de las instituciones referen-
tes de la vida científica argentina fue 
anunciada hace horas: queda pospues-
ta “la publicación de los resultados de 
la convocatoria a becas y promocio-
nes” hasta tanto “se configure el presu-
puesto definitivo”.

La decisión fue dada a través de un 
comunicado en el que, además, se ins-
ta a las nuevas autoridades del Consejo 
Nacional de Investigaciones Cientí-
ficas y Técnicas (Conicet) a “arbitrar 
los medios” para que se concreten “las 
adecuaciones necesarias al presupues-
to” de ese organismo.

La razón por la cual se suspende el 
financiamiento de los proyectos que 
otorga el Consejo Interinstitucional de 
Ciencia y Tecnología (CICT) se debe la 
decisión del gobierno de La Libertad 
Avanza (LLA) de mantener la misma 
partida presupuestaria que el organis-
mo contó en 2023 y que, debido a la es-

DESFINANCIAMIENTO, BECAS SUSPENDIDAS 
Y DESPIDOS EN EL CONICET
Ante la incertidumbre tras la decisión del Gobierno de prorrogar y congelar el presupuesto de 2023, el directorio del organismo 
informó que se pospone por tiempo indefinido “la publicación de los resultados de la convocatoria a becas y promociones”. 

MUÑIZ SICCARDI RECIBIÓ 
A UNA DELEGACIÓN DE LA 
CIUDAD CHINA DE CHENGDU

La viceintendenta de Ushuaia 
Gabriela Muñiz Siccardi y el jefe 
de Gabinete Sebastián Iriarte reci-
bieron a la delegación oficial de la 
ciudad de Chengdu, capital de la 
provincia Sichuán de la República 
Popular China. Dieron la bienveni-
da en nombre del intendente Walter 
Vuoto, y dialogaron sobre las prin-
cipales actividades de ambas ciuda-
des, tanto en materia turística como 
de producción.

Entre los puntos de mayor interés 
desarrollados a lo largo del encuen-
tro, el turismo antártico ocupó un 
sitio de preferencia ya que la ciudad 
de Ushuaia es receptora de un impor-
tante porcentaje de turistas de todo el 
mundo que llegan a la Antártida du-

rante la temporada de verano, tanto 
con fines recreativos como de inves-
tigación.

La delegación oficial de Chengdu 
destacó los atractivos que ofrece Us-
huaia, tanto por su entorno natural 
como por las opciones culturales y 
recreativas que presenta a sus visitan-
tes; y al ser una de las ciudades chinas 
con desarrollo industrial de alta tec-
nología se interesaron en el potencial 
productivo de la ciudad.

Acordaron continuar trabajando 
sobre puntos de interés en común en-
tendiendo los desafíos de un mundo 
multipolar y multicultural con más 
oportunidades de desarrollo econó-
mico y humano que fortalezcan los 
lazos entre ambas ciudades.

USHUAIA

calada inflacionaria, quedó reducida 
a niveles de insolvencia.

La decisión ya había sido adver-
tida antes de la asunción de Milei. El 
6 de diciembre pasado, el Directorio 
postergó las becas y promociones 
ante el contexto de cambio de gobier-
no.

Una vez nombrado el nuevo presi-
dente del Conicet, Daniel Salamone, 
se continuó con los programas. Pero 
de repente, el Gobierno volcó sobre el 
organismo su decisión de mantener 
un presupuesto devaluado, aunque 
con “adecuaciones que oportuna-

mente deberá hacer el Poder Ejecu-
tivo”, informó un comunicado del 
organismo.

Por este motivo, se congeló el fi-
nanciamiento a proyectos científicos 
hasta tanto surjan novedades de par-
te de la Presidencia de la Nación.

La falta de financiamiento es una 
espada de Damocles que el gobierno 
de Javier Milei puso sobre la actividad 
general de ese y otros organismos na-
cionales de renombre internacional, 
a pesar de las advertencias que a viva 
voz hicieron oír los referentes más 
encumbrados de la vida científica ar-

gentina.
Ya lo había advertido esta se mana 

el investigador Alberto Kornblihtt, en 
la Comisión de Diputados del Con-
greso cuando se expresó en contra del 
contenido de la Ley ómnibus de Milei. 
Frente a los legisladores nacionales, el 
prestigioso científico dijo que con el 
presupuesto de 2023 “no llegamos a 
pagar los sueldos de Conicet en junio y 
no va a haber plata para mantener a los 
300 institutos federales”.

“Empezarán a caducar los equipos 
costosos, y no se podrá pagar la luz, el 
gas, la limpieza ni la vigilancia”, dijo y 
concluyó con que “el desfinanciamien-
to del sistema de ciencia y técnica es 
equivalente a dejarlo morir”.

Lo que hasta ahora decidió el go-
bierno son desactualizaciones presu-
puestarias, recortes en algunas áreas y 
despidos del personal administrativo.

Por este motivo, los trabajadores 
del Conicet realizaron una “asamblea 
y ruidazo” en la sede del Polo Cientí-
fico, ubicado en Godoy Cruz 2320, del 
barrio porteño de Palermo. Allí denun-
ciaron los despidos que fueron notifi-
cados desde ayer, en el marco de la po-
lítica del Gobierno de eliminar puestos 
de trabajo que dependen del Estado 
nacional.
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La iniciativa será parte del ciclo 
“Cine de Verano”, donde la Munici-
palidad de Ushuaia presentará largo-
metrajes los distintos jueves de enero 
y febrero tanto en la Antigua Casa Be-
ban como en la Sala Niní Marshall de 
la Casa de la Cultura. “Cuando ace-
cha la maldad” es un film de terror 
del director Demian Rugna y la aper-
tura de puertas de la función será a 
las 20:30 contando con capacidades 
limitadas.

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción, informa a vecinos y vecinas que 
continúan abiertas las inscricpiones a 
la 5° edición del Encuentro Internacio-
nal de Muralistas en el Fin del Mundo 
Emush 2024. Quiénes deseen participar 
podrán contactarse a través del formu-
lario: https://acortar.link/3AUV7L has-
ta el día 21 de enero.

Esta nueva edición del EMUSH, 
que será la quinta de este tipo, conta-
rá con la temática 140° Aniversario de 
Ushuaia, retratando así la historia, le-
yendas urbanas, personalidades, flora y 
fauna de lo que representa ser fueguino 
y fueguina sumándose así a las más de 
300 intervenciones de murales a lo lar-

SE PROYECTA EL ÉXITO DE TERROR 
ARGENTINO EN LA CASA BEBAN
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia presentará este jueves 18 de enero a las 21:00 horas en la Antigua 
Casa Beban el film “Cuando acecha la maldad”. La propuesta, que es apta para mayores de 16 años será con entrada libre y gratuita.

INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA 
EL ENCUENTRO INTERNACIONAL 
DE MURALISTAS 
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go y ancho de la ciudad.
Desde la gestión del intendente 

Walter Vuoto se continúa promovien-
do iniciativas que fomenten la expre-
sión artística y cultural, presentando 
en esta edición proyectos que visibili-
cen la identidad fueguina, poniendo a 
su vez en valor el trabajo de las y los 
artistas.

Quiénes deseen conocer más sobre 
el EMUSH 2024 o inscribirse al mismo, 
podrán consultar las redes sociales de 
la Secretaría de Cultura y Educación 
en @culturayeducacionush.

Desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto se continúa promo-
viendo el acceso a la cultura para las 
y los vecinos de la ciudad, brindando 
propuestas en los diversos espacios 
con los que cuenta la Municipalidad.

Para conocer más sobre el ciclo 
“Cine de Verano”, así como las acti-
vidades que la Secretaría de Cultura 
y Educación impulsa, las y los intere-
sados podrán acceder a las redes de 
la misma en @culturayeducacionush.
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